

Protokoll der 3. Gesellschafterversammlung des Dorfladens Obertrubach am 10.11.2021 im Saal des Bildungshauses in Obertrubach

Beginn: 18:30 Uhr

Ende: 20:00 Uhr

Teilnehmer: Geschäftsführer Herr Thomas Laitsch

Gesellschafterrat: Herr Markus Grüner, Herr Markus Habermann

Herr Andreas Kirsch, Herr Ulrich Meierhöfer

Frau Christine Berner, Frau Nadine Wohlfahrt-Pflaum

Mitglieder: 35 anwesende Mitglieder (21 Mitglieder sind durch Vollmacht vertreten)

Begrüßung und Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden des Gesellschafterrates, Herrn Markus Grüner, der das Wort an den GF, Thomas Laitsch übergibt.

Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung durch den GF, Thomas Laitsch

Ab Mitte Oktober wurde die Einladung im Dorfladen ausgehängt bzw. war auf der homepage des Dorfladens veröffentlicht. Ein weiterer Aushang war im Rathaus angebracht. In den Monaten Oktober und November wurde die Einladung zusätzlich im Mitteilungsblatt der Gemeinde Obertrubach veröffentlicht. Mitglieder, die außerhalb der Gemeinde wohnen, wurden soweit die Kontaktdaten aktuell waren, am 17.10.2021 per E-Mail eingeladen.

Festlegung der Tagesordnung

Wahl einer protokollführenden Person

Frau Veronika Steinlein wurde als protokollführende Person vorgeschlagen und von der Versammlung per Akklamation einstimmig gewählt. Sie hat die Wahl angenommen.

Wahl des Wahlleiters

Herr Bernd Reichel wurde als Wahlleiter vorgeschlagen und von der Versammlung per Akklamation einstimmig gewählt. Er hat die Wahl angenommen.

Feststellung der Stimmberechtigten und der erteilten Vollmachten

Es sind 35 Mitglieder anwesend. 21 Mitglieder sind durch Vollmachten vertreten. Dadurch ergibt sich eine Gesamtzahl von 56 Stimmen.

Bericht des Geschäftsführers Thomas Laitsch

Herr Laitsch eröffnete seinen Bericht mit einem kurzen Rückblick auf die vergangenen 2 1/2 Jahre Dorfladen. Wo stehen wir?

Beim Ablauf unseres Tagesgeschäftes hat sich Routine eingestellt, berichtete er. Wir konnten viele Stammkunden gewinnen. Für viele unserer Kunden ist der Dorfladen zum Treffpunkt geworden, um ein nettes Gespräch zu führen oder eine Tasse Kaffee zu trinken.

Leider haben wir noch nicht alle überzeugen können bei uns einzukaufen, resümierte Thomas Laitsch, aber wir arbeiten weiterhin mit Nachdruck daran.

Das Personal (11 Personen) ist supermotiviert, arbeitet viel, hat viel dazugelernt, ist fast seit dem 1. Tag dabei und trotz Corona immer im Einsatz.

Das Angebot der Belieferung mit Waren, wurde während der Akutphase von Corona verstärkt angenommen. Inzwischen gibt es einige Stammkunden, die den Lieferservice gerne in Anspruch nehmen.

Unsere Kunden sind treu, geduldig, aufmerksam, freundlich. Geschätzt wird auch, dass wir in den Monaten März bis Oktober von Montag bis Sonntag geöffnet haben. Besonders erfreulich sind die durchwegs positiven Reaktionen (z. B., schöner Laden, freundliches Personal) der Urlaubsgäste.

Zwischenzeitlich konnten wir unser Sortiment deutlich vergrößern. Der Anteil der regionalen Produkte beträgt 1/3, davon sind

36 % aus Obertrubach

43 % aus dem LK Forchheim

21 % aus dem LK Bayreuth, dem Nürnberger Land, Bamberg und dem Regierungsbezirk Oberpfalz

Bei den überregionalen Produkten sind 25 % aus Bayern.

Im Durchschnitt haben wir 10 Angebote pro Woche. Das Sortiment kann nur noch begrenzt erweitert werden, weil im Laden kein Platz mehr zur Verfügung steht.

Corona

- hat zugeschlagen und uns das erwartete Ergebnis für 2020 und 2021 ziemlich verhagelt.
- hat uns neue Kunden gebracht, die uns leider auch wieder verlassen haben
- hat dazu geführt, dass wir insbesondere bei den Gastro-Kunden verloren haben
- hat uns 9.000 Euro Soforthilfe beschert

Ergebnis der Gj. 2020/2021

Wo stehen wir?

Der Umsatz beträgt ca. 400.000 €

Rohertrag über 30 %

Personalkosten: stabil

Gewinne: keine => gilt für Gj 2019 und 2020

Ergebnis 2019: - 8.391,87 €

Ergebnis 2020: - 6.569,50 €

Thomas Laitsch erläuterte die Gewinn- und Verlustrechnung ausführlich.

Der Ausblick auf das GJ 2022 ist positiv.

Fazit:

- wir haben noch keinen Grund zum Jubeln, sind aber auf einem guten Weg
- brauchen noch mehr einheimische Kunden, wenn möglich mindestens 1 x wöchentlich
- wir geben 11 Menschen einen Arbeitsplatz und schaffen 100.000 Euro direkte Wertschöpfung in der Region
- wir sind weiterhin motiviert und geben alles, um unseren Gesellschaftern schwarze Zahlen vorlegen zu können.

Der Jahresabschluss wurde den Gesellschaftern vorgelegt. Detaillierte Zahlen werden auf der Homepage des Dorfladens veröffentlicht.

Folgende Beschlüsse wurden von den Gesellschaftern gefasst:

- **Feststellung der Jahresabschlüsse 2019 und 2020**
Beschluss angenommen: einstimmig mit 56:0 Stimmen
- **Entlastung des Geschäftsführers für die GJ 2019 und 2020**
Beschluss angenommen: 53 stimmten mit Ja
3 Enthaltungen
- **Entlastung des Gesellschafterbeirates**
Beschluss angenommen: 53 stimmten mit Ja
3 Enthaltungen

Wahl der Mitglieder des Gesellschafterrates

Zu Beginn wurde vom Wahlleiter, Bernd Reichel, die Abstimmung zur Durchführung der Wahl vorgenommen.

Der Vorschlag die Wahl per Akklamation durchzuführen, wurde einstimmig mit 56:0 Stimmen angenommen.

Ergebnis der Wahl der Gesellschafterbeiräte aufgrund des Ausfalles der Versammlung in Jahr 2020. Andreas Kirsch wurde im Jahr 2019 ausgelost und ist bis 2022 wiedergewählt.

3 weitere Beiräte haben erklärt, wieder zu kandidieren.

Für das Jahr 2020 wurde von der Versammlung Nadine Wohlfahrt-Pflaum ausgelost und stellt sich erneut zur Wahl (bis 2023). Abstimmung: 56:0 Stimmen.

Für das Jahr 2021 standen Christine Berner und Ulrich Meierhöfer zur Wiederwahl bereit (bis 2024). Abstimmung: 52 Stimmen Ja

4 Enthaltungen

Die Kandidaten nehmen die Wahl an.

Änderung der Herbeiführung von Gesellschafterbeschlüssen

Aufgrund der Versammlungsverbote in der Pandemie konnte im Jahr 2020 keine Gesellschafterversammlung der stillen Gesellschafter stattfinden. Dadurch bedingt konnten keine Beschlüsse gefasst werden (z. B. Feststellung des Jahresabschlusses)..

Thomas Laitsch bittet die Gesellschafter um eine Abstimmung zur Erweiterung der Geschäftsordnung, damit bei zukünftigen Versammlungsvorboten eine Online-Versammlung bzw. ein schriftliches Abstimmungsverfahren möglich ist. Die Freigabe hierfür erteilt im jeweiligen Fall der Gesellschafterbeirat auf Vorschlag des Geschäftsführers.
Abstimmung über den Beschluss: Das Ergebnis war einstimmig mit 56:0 Stimmen.

Verschiedenes, Anregungen, Wünsche

Vorschlag von Roland Wölfel die verschiedenen Events des Dorfladens (z. B. Kuchleverkauf zur Kirchweih oder den anstehenden „Hüttenzauber“ im Dezember 2021 über die Verantwortlichen der Ortsvereine zu „teilen“, damit eine größere Zahl der Bürger erreicht wird.

Ausblick für Dezember 2021

Am Samstag, den 11.12.2021 ist ab 10:00 Uhr bis ca. 17:00 Uhr ein „Hüttenzauber“ geplant.

Schlusswort durch den Vorsitzenden des Gesellschafterrates, Markus Grüner

Markus Gründer dankte Thomas Laitsch und seinem Team für die geleistete Arbeit. Er betonte im Besonderen die angenehme Atmosphäre im Dorfladen und hob die positive Außenwirkung hervor.

Für das Protokoll:

Veronika Steinlein, 19.11.2021

Veronika Steinlein

Für die Wahlleitung:

Bernd Reichel, 1.12.21

Bernd Reichel

Beiratsvorsitzender:

Markus Grüner, _____

M. Grüner

Geschäftsführer:

Thomas Laitsch, 2.12.2021

Thomas Laitsch